



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 11:00

PAG - 1 -

Costa Rica



Denuncian que hondureños prohibieron ingreso a indígenas

(ACAN-EFE).- El gobernador de la región autónoma del Caribe norte nicaragüense, Carlos García, denunció el miércoles que autoridades hondureñas han prohibido el ingreso a los indígenas, que tradicionalmente trabajan en ambos lados de la frontera.

Indígenas miskitos -en su mayoría- y sumos (mayagnas), habitan el territorio caribeño de Honduras y Nicaragua desde antes de la época colonial y comparten su misma cultura, lenguaje y costumbres, además de hacer caso omiso a la división territorial entre ambos países

Nicaragua y Guatemala se incorporan al FOCALAE

(EFE) Nicaragua y Guatemala se han incorporado al Foro de Cooperación Latinoamérica-Asia del Este (FOCALAE), cuya sexta reunión de altos funcionarios se celebra hoy, jueves, en Manila, informaron fuentes oficiales.

El objetivo de FOCALAE es construir un puente de diálogo y entendimiento que fomente las relaciones políticas y económicas entre las dos regiones ubicadas a cada lado del Océano Pacífico.

Con la incorporación de Nicaragua y Guatemala, la organización pasa a tener 32 miembros, y de ellos 17 son latinoamericanos.

China niega las relaciones diplomáticas a Nicaragua y Guatemala por el hecho de que estos países son socios políticos y diplomáticos de Taiwán, isla que Pekín considera una provincia rebelde y no reconoce su soberanía. Panamá, El Salvador y Paraguay, también miembros de FOCALAE, se encuentran en la misma situación que Nicaragua y Guatemala, dado que mantienen relaciones diplomáticas con Taiwán y no con China, uno de los miembros más poderosos del Foro.

Presidentes decidirán futuro de PARLACEN y Corte de Justicia

(EFE) El futuro del Parlamento Centroamericano (PARLACEN) y la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ) lo decidirán los presidentes de la región, quienes en su mayoría coinciden en que hay que revisar ambos organismos

Las manchas más visibles en el PARLACEN son el diputado nicaragüense Arnoldo Alemán, condenado y encarcelado en 2003 por corrupción en su país, y el hondureño César Díaz, detenido en esa misma nación en junio pasado con 7,2 kilos de heroína.

Costo de inmigrantes

AP. El incremento de inmigrantes nicaragüenses en Costa Rica durante los últimos años se ha convertido en una pesada carga para diversos servicios sociales que presta el Estado, coincidieron jefes de salud, educación y vivienda.

La Caja del Seguro Social dijo que sus costos han subido debido a que la tasa de crecimiento en la atención a la población migrante aumentó en un 26 por ciento.



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 11:00

PAG - 2 -

Liberales al poder

La mesa directiva del Parlamento, en poder de los diputados afines al expresidente nicaragüense Arnoldo Alemán, condenado a 20 años por actos de corrupción, se adjudicó ayer la mayoría y principales comisiones legislativas.

El grupo legislativo del Partido Liberal Constitucionalista (PLC, que controla Alemán), retomó el poder del Parlamento el pasado día 9 tras una negociación que facilitó la embajada de Estados Unidos en Nicaragua, y escogió de presidente al diputado Carlos Noguera.

Panamá



Alemán deberá aclarar transacciones

El ex Presidente Arnoldo Alemán será llamado a declarar sobre la manera en que fue realizada la transferencia de casi 60 millones de dólares que salieron del erario hacia bancos de Panamá, anunció la Contraloría General de la República. Alemán fue sentenciado en diciembre pasado a una pena de 20 años de cárcel por fraude al Estado y lavado de dinero, en el caso conocido como "La Guaca 1".

Maduro: hay consenso para evaluar PARLACEN

Organismo regional tiene que comprobar su utilidad, afirma mandatario

El presidente de Honduras, Ricardo Maduro, dijo ayer, miércoles, que "hay consenso" para evaluar al Parlamento Centroamericano y la Corte Centroamericana de Justicia, y que esos organismos cumplan su función a favor de los pueblos.

El gobernante indicó a periodistas que hay consenso entre los presidentes centroamericanos para revisar el funcionamiento de esas dos instituciones, que en los últimos meses han sido cuestionadas al más alto nivel de las autoridades de la región.